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ACTA DE LA TERCERA SESION EXTRAORDINARIA DEL 2016 DEL CONSEJO 
DIRECTIVO DE CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, CELEBRADA EL 
23 DE SEPTIEMBRE EN QUERETARO, QRO. 

Par videoconferencia, siendo las 13:00 horas del dfa 23 de septiembre del 2016, desde las 
ciudades de Queretaro, Qro., en las instalaciones del CIATEQ, A.C., ubicado en Av. Del 
Retablo 150, Col. Constituyentes Fovissste, asi coma desde la Ciudad de Mexico en la sala 
de Juntas del 5° piso Ala Sur de las instalaciones de CONACYT, silo Av. lnsurgentes Sur, 
Col. Credito Constructor, Del. Benito Juarez, C.P. 03940 , se reunieron las miembros del 
Consejo Directivo de CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada, para celebrar la 
terecera sesi6n extraordinaria del afio, de conformidad con las Artfculos 56 de la Ley de 
Ciencia y Tecnologia, 2, fracci6n XXIX de la Ley Organica del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnologia, 29, Fracci6n Ill del Estatuto Organico del CONACYT y 27 del lnstrumento 
Jurfdico de creaci6n del Centro, y atendiendo a la Convocatoria que con ese prop6sito 
formulara el Director Adjunto de Centros de lnvestigaci6n del CONACYT. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directivo, dio la bienvenida a las asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero Mendoza y el 
propio, y propuso nombrar al Secretario y Prosecretario de la sesi6n, correspondiendo dichos 
cargos al Lie. Cesar Basurto Hernandez ya la L.C. Angelica Aspeitia Cuellar respectivamente, 
habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, solicit6 al Lie. Cesar Basurto Hernandez, que en su 
calidad de Secretario del 6rgano de Gobierno, verificara la existencia de quorum legal, 
encontrandose presentes dace de un total de quince Consejeros. 

POR EL CONSEJO DIRECTIVO 

- CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGiA {CONACYT) 

Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, Director Adjunto de Desarrollo Tecnol6gico e 
lnnovaci6n. 
Presidente Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

Lie. Cesar Basurto Hernandez.- Subdirector de Asuntos Normativos de la Coordinaci6n 
Sectorial. 
Secretario 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 
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- CENTRO NACIONAL DE METROLOGiA (CENAM) 
Dr. Victor Lizardi Nieto, Director General. 
Consejero Propietario 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- CONDUMEX 
Ing. Antonio Sierra Gutierrez, Gerente General. 
Consejero Propietario 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- CENTRO DE INGENIERiA Y DESARROLLO INDUSTRIAL (CIDESI) 
Dr. Jesus Gonzalez Hernandez, Director General. 
Consejero Propietario 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- SECRETARiA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO 
Mtro. Francisco Reyes Banos, Director de Programaci6n y Presupuesto de CPl's 
CONACYT. 
Consejero Suplente 
Por videoconferencia desde la Ciudad de Mexico (En las instalaciones del CONCYT) 

- SECRETARiA DE ECONOMiA 
Lie. Maria Veronica Orendain de los Santos, Directora General de Industrias Pesadas y 
Alta Tecnologia. 
Consejera Suplente 
Por videoconferencia desde la Ciudad de Mexico (En las instalaciones del CONCYT) 

- NACIONAL FINANCIERA 
Lie. Jose Luis Garcia Haro, Representante Estatal en Queretaro. 
Consejero Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- INSTITUTO MEXICANO DE LA PROPIEDAD INDUSTRIAL 
Lie. Alejandro Raul Salas Dominguez, Titular Oficina Regional Bajio. 
Consejero Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- LABORATORIO DE PRUEBAS, EQUIPO Y MATERIALES 
Ing. Francisco Omar Perez Valdez, Auxiliar Tecnico de la Subgerencia de Servicios 
Generales. 
Consejero Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERETARO 
Ing. Angel Ramirez Vazquez, Director General CONCYTEQ0 

Consejero Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATE~ 
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- GOBIERNO DEL ESTADO DE AGUASCALIENTES 
C.P. Yrma Sara de la Torre Jimenez, Directora Administrativa del Institute para el 
Desarrollo de la Sociedad del Conocimiento del Estado de Aguascalientes. 
Consejera Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- GOBIERNO DEL ESTADO DE SAN LUIS POTOSi 
Lie. Jose Antonio Banales Rojas, Director de Educaci6n Media Superior y Superior de la 
Secretaria de Educaci6n del Gobierno del Estado. 
Consejero Suplente 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- POR EL ORGANO DE VIGILANCIA 
SECRETARiA DE LA FUNCION PUBLICA. 
Lie. J. Bosco Labardini Inzunza, Comisario Publico Suplente de CIATEQ. 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

C.P. Alicia Alejandra Gonzalez Herrera, ·Titular del Area de Auditoria del OIC en el 
CIATEQ. 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

- POR CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA 
Dr. Luis Gerardo Trapaga Martfnez, Director General. 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

L.C. Angelica Aspeitia Cuellar, Director de Administraci6n y Prosecretario. 
Desde la ciudad de Queretaro, Qro. (En las instalaciones del CIATEQ) 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determin6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-EXT-111-16-01: 
El Consejo Directive del CIATEQ, nombr6 como Secretario y Prosecretaria de la sesi6n, 
al Lie. Cesar Basurto Hernandez y a la LC. Angelica Aspeitia Cuellar, respectivamente, 
y una vez verificado el quorum legal por el Secretario de la sesi6n, declar6 formalmente 
instalada la tercera sesi6n extraordinaria de 2016, encontrandose presentes doce de un 
total de quince Consejeros. 

2. LECTURA Y APROBACION, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DIA. 

El Presidente Suplente, someti6 a consideraci6n de los presentes el orden del dia propuesto 
para la sesi6n 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez coment6 que el punto tres del orden del dfa se iba a 
dividir en dos partes, la primera presentando el diagn6stico que fue solicitado en la pasa a 
sesi6n yen la segunda parte se presentara el lnforrne de Autoevaluaci6n 2015~ 
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El Lie. Jose Bosco Labardini Inzunza aclaro que los puntos 6, 7, 9 y 10 de este orden del dia, 
que son los Estados Financieros Dictaminados 2014 y 2015 y el informe por parte de los 
Comisarios Publicos, fue presentado en la primera reunion del 2016 celebrada durante el mes 
de mayo, y todos los Consejeros tuvieron acceso a este informe por lo que solicito que se 
asentara que estos puntos ya fueron desahogados. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce comento que se tomaba en cuenta la aclaracion al 
respecto y se procedia a considerarlas en los respectivos puntos. 

Orden del dia 

1. Lista de Asistencia y Declaracion del Quorum Legal. 
2. Lectura y, en su caso, aprobacion de! Orden de! Dia. 
3. Presentacion del Titular de! Centro respecto del: 

a) Diagnostico Tecnico-Administrativo practicado en relacion con la operacion de! 
Centro en el ejercicio 2015. 

b) lnforme de Autoevaluacion correspondiente al ejercicio 2015. 

4. Presentacion de la Opinion de las Comisarios Publicos sabre el lnforme de 
Autoevaluacion 2015 presentado por el Titular de! Centro. 

5. Analisis y, en su caso, aprobacion de!: 

a) Diagnostico Tecnico-Administrativo practicado en relacion con la operacion del 
Centro en el ejercicio 2015. 

b) lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al ejercicio 2015. 

6. Presentacion de las Estados Financieros Dictaminados al 31 de diciembre de 2014 
(presentados en la Sesion Ordinaria de 6rgano de Gobierno celebrada el 18 de mayo 
de 2016) 

7. Presentaci6n del lnforme de las Comisarios Publicos sabre los Estados Financieros 
Dictaminados al 31 de diciembre de 2014 (presentado en la Sesi6n Ordinaria de 
6rgano de Gobierno celebrada el 18 de mayo de 2016). 

8. Aprobaci6n, en su caso, de las Estados Financieros Dictaminados de! ejercicio 2014. 

9 .. Presentaci6n de las Estados Financieros Dictaminados al 31 de diciembre de 2015 
(presentados en la Sesi6n Ordinaria de 6rgano de Gobierno celebrada el 18 de mayo 
de 2016). 

10. Presentaci6n del lnforme de las Comisarios Publicos sob re los Estados Financier'fos 
Dictaminados al 31 de diciembre de 2015 (presentado en la Sesion Ordinaria d 
6rgano de Gobierno celebrada el 18 de mayo de 2016). . . 
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11. Aprobaci6n, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados de! ejercicio 2015. 

12. Presentaci6n del lnforme del Comite Tecnico de! Fonda de lnvestigaci6n Cientifica y 
Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 

13. lnforme del estado que guarda el Control lnterno lnstitucional. 

14. Solicitud y, en su caso, adopci6n de acuerdos del 6rgano de Gobiemo. 

Al no haber mas comentarios y habiendose manifestado todos a favor se adopt6 el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-EXT-111-16-02: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad de votos el orden del dia 
propuesto para la tercera sesi6n extraordinaria del Consejo Directivo de 2016 de 
CIATEQ, A.C., celebrada el 23 de septiembre en la ciudad de Queretaro, Qro., tomando 
en cuenta las consideraciones solicitadas por parte del Comisario Publico Suplente. 

3 PRESENTACION DEL TITULAR DEL CENTRO RESPECTO DEL: 

a) Diagn6stico Tecnico-Administrativo practicado en relaci6n con la operaci6n 
del Centro en el ejercicio 2015. · 

b) lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al ejercicio 2015. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez 
para que llevara a cabo la presentaci6n del diagn6stico tecnico administrative practicado con 
relaci6n a la operaci6n del Centro durante el ejercicio 2015, el cual fue solicitado se llevara a 
cabo en la pasada reunion de 6rgano de Gobierno para ser presentado en una sesi6n 
extraordinaria, dadas las discrepancias que habia entre el informe presentado y lo que el 
Director General del Centro queria externar al Consejo Directive, motivo por el cual fue 
solicitado se hiciera un diagn6stico real de las condiciones del Centro. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez present6 el diagn6stico tecnico administrativo y al 
termino de este present6 el lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al 2015, en los 
terminos presentados en la carpeta de informaci6n para la sesi6n, mismo que fue enviado con 
antelaci6n a los Consejeros y Comisarios Publicos. Destacando los siguientes puntos: 

Actividades de Vinculaci6n 
• Relacion directa entre la rotaci6n del personal con la facturaci6n 
• Rotaci6n de personal no se tradujo en un ahorro de n6mina 
• Desestabilizaci6n 
• Perdida de capital humano 
• 224 bajas de 2010 a 2014 con un costo de liquidaci6n de 48.9 md~ 
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Estructura Directiva 
• lmplementaci6n en 2014 de un sistema matricial doble 
• El desarrollo de proyectos esta basado en: Especialidad Vs. Sedes, Lideres Especiales 

Vs. Lideres de Proyecto 

Comercializaci6n de Proyectos 
• Perdida de capacidad de ventas 
• Directores de sede sin expertise tecnico 
• Falta de filtro entre prospectos y oportunidades 
• El porcentaje para lograr cierres comerciales de proyectos es muy bajo 
• El tiempo y recursos en elaborar cotizaciones es muy significativo 
• No existen criterios homogeneos para la elaboraci6n de cotizaciones 

Desarrollo de Proyectos de lnvestigaci6n 
• De los 170 proyectos reportados se terminaron 60. (38 de ellos finalizados en su 

totalidad y 22 en espera de alg(m tipo de documentaci6n). De los 110 restantes: 105 
continuan operaci6n en 2016 y 5 fueron cancelados. 

Ejecuci6n de proyectos en 2014, 2015 y 2016 
• Disminuci6n de numero de proyectos por alio 
• La situaci6n financiera no permite la conclusion de proyectos 
• lndeterminaci6n en las responsabilidades en sistema de control de proyectos. 
• Proyectos con retraso en fecha de entrega 
• Acumulaci6n acelerada de proyectos rezagados con un desfasamiento creciente de la 

aplicaci6n de recursos. 
• La imagen del Centro se ha vista deteriorada por incumplimiento en tiempos de entrega 

Una vez concluida su presentaci6n, el Presidente Suplente agradeci6 al Titular de CIATEQ su 
participaci6n y, senal6 que con base en la informaci6n que acababa de presentar el Titular de 
la lnstituci6n, se estaba distribuyendo la evaluaci6n emitida por el CONACYT, con respecto a 
los resultados de los indicadores del CAR del Centro en 2015 y queen los pr6ximos dias se 
harian llegar las evaluaciones de la SHCP y la SFP, con la solicitud que CIATEQ atienda lo 
dispuesto en el articulo 59 de la Ley de Ciencia y Tecnologfa y publique esta informaci6n en 
la pagina del SIICYT para lo conducente. 

Coment6 que la evaluaci6n de desempeno obtenida por parte de CONACYT es de BUENO, la 
cual se analiz6 tomando en cuenta los siguientes puntos. 

• El cumplimiento de metas de indicadores CAR 
• Gesti6n de Presupuesto 
• Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n 

Al oo ••stl, rorneolacloo, re prnslg"l6 roo el slg"leote P""'o del ocdeo del ,, 
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4. PRESENTACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE EL 
INFORME DE AUTOEVALUACION 2015 PRESENTADO POR EL TITULAR DEL 
CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce cedi6 la palabra al Comisario Publico Suplente, Lie. 
Juan Bosco Labardini Inzunza, para que diera lectura a la opinion de los Comisarios Publicos, 
sabre el lnforme de Autoevaluaci6n del primer semestre def 2015, presentado por el Titular 
def Centro. 

El Lie. Juan Bosco Labardini, seiial6 que, con fundamento en los artfculos 2670, 2673, 2674 y 
demas relativos del C6digo Civil Federal; 31, fracci6n X y XXII, de sus Estatutos; 31, 58, 
fracci6n XV, 59, fracciones X y XI y 63 parrafo primero de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales; 29, 30, fracci6n VI, y demas aplicables a su reglamento; 53 y 56, fracci6n XIII 
de la Ley de Ciencia y Tecnologfa; 37, fracci6n XI, de la Ley Organica de la Administraci6n 
Publica Federal, en relaci6n al Segundo Transitorio del Decreto que reforma y deroga 
diversas disposiciones de la Ley Organica de la Administraci6n Publica Federal en materia de 
Control lnterno del Ejecutivo Federal, publicado en el Diario Oficial de la Federaci6n el 18 de 
julio de 2016 que deroga el Segundo Transitorio del Decreto que reforma, adiciona y deroga 
diversas disposiciones de la Ley Organica de la Administraci6n Publica Federal, publicado en 
el Diario Oficial de la Federaci6n, el 2 de enero de 2013, y 76 y 78 del Reglamento Interior de 
la Secretaria de la Funci6n Publica, en el caracter de Comisarios Publico·s, designados por la 
citada Secretaria, del CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologfa Avanzada (CIATEQ), asociaci6n 
civil asimilada a empresa de participacion estatal mayoritaria del Gobierno Federal, 
reconocida como Centro Publico de lnvestigacion del Sistema CONACYT, presento la opinion 
sobre el desempefio general de la Entidad, con base en el lnforme de Autoevaluaci6n Anual 
2015, que somete el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, en su calidad de Director General, a 
la consideraci6n del Consejo Directivo de la Entidad. 

El Comisario indico que esta Opinion ya se habia entregado a la Secretarfa Tecnica de la 
sesion, y que darfa lectura a algunos puntos del informe efectuado. 

Sabre la Propiedad lntelectual, el Comisariato solicit6 al Director General de CIATEQ informar 
al Consejo Directivo sobre los resultados y, en su caso, beneficios de la aplicaci6n, 
explotaci6n o comercializaci6n de los bienes de Propiedad Industrial sobre los que tiene o 
comparte derechos exclusivos. · 

Sistema de Evaluaci6n del Desempefio 
Durante el ejercicio 2015, el CIATEQ indica que su plantilla autorizada estuvo integrada por 
250 plazas de base, 4 eventuales y solo una vacante (TOIC), de las cuales, 13 corresponden 
a plazas de mando, 225 a personal cientffico y de investigaci6n o docencia, y 12 operativos. 
Esta informaci6n difiere de la que fue reportada en el numeral 6 del apartado del lnforme 
Anual, donde se reporta que su plantilla estuvo integrada por 381 plazas de base y 156 
subcontratadas, cifras que arrojan un total de 537 plazas, por lo que se solicita al Director 
General aclarar esta informaci6n a satisfaccion del Consejo Directivo. 

El CIATEQ reporta que la plantilla cientffica y tecnol6gica esta conformada por 332 
elementos, de los cuales 17 cuentan con doctorado; 68 con maestrfa; 180 con licenciatura; 67 
con otros, y que 12 cientificos, investigadores y docentes pertenecen al Sistema Nacional d 
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lnvestigadores (SNI), 2 candidates y 10 en nivel I, por lo que se solicita al Director General 
reforzar la plantilla cientffica-tecnol6gica fomentando la incorporaci6n de sus integrantes al 
(SNI), a fin de recuperar el potencial de captaci6n de proyectos de investigaci6n cientffica y 
tecnol6gica, que disminuy6 notablemente entre 2010 y 2015. 

C.2 Efectividad en el Ejercicio del Gasto 
Para el ejercicio. 2015 la Entidad reporta un presupuesto de $629.1 MOP, del que reporta 
$565.4 MOP ejercidos, equivalentes a 89.9%. A nivel de capitulo de gasto, el CIATEQ reporta 
el siguiente ejercicio: i) Servicios Personales: $258.0 MOP, equivalente a 88.0%; ii) Materiales 
y Suministros; $66.3 MOP que representan 156.9%; iii) Servicios Generales: $221.7 MOP, 
equivalentes a 76.2%; iv) Becas y transferencias: $17,8 MOP, equivalentes a 1,011.1% de los 
$1.6 MOP programados; y, v) Otras erogaciones: $1.6 MOP que representan 121.8%. Los 
capftulos de Bienes Muebles e lnmuebles, y Obra Publica, no reportan presupuesto asignado. 

Respecto del comportamiento por capftulo de gasto, las cifras reportadas muestran un 
ejercicio desordenado, discrecional, y posible arbitrario durante el ejercicio 2015, Es 
importante recordar que el presupuesto debe ser ejercicio con estricto apego a montos 
autorizados para cada capitulo y, en caso necesario, el CPI debe gestionar oportunamente las 
adecuaciones presupuestales requeridas. Por lo anterior se solicita al Director General de 
CIATEQ que aplique las medidas disciplinarias que estime necesario, a fin de cumplir con las 
disposiciones que regulan el ejercicio del presupuesto. 

D. Asuntos relevantes de la Gesti6n. 
Auditoria 
El inventario incluye 10 observaciones de las diversas instancias de control y auditorfa: 4 del 
Auditor Externo y 6 del 6rgano lnterno de Control (OIC), sefialando que 4 observaciones de 
este, son objeto de validaci6n por una tercera instancia. Se solicita a titular de CIATEQ 
realizar las acciones necesarias para su solventaci6n oportuna, y que informe al Consejo 
Directive sabre la atenci6n de las mismas. 

E. Cumplimiento de la Normatividad y Politicas Generates, Sectoriales e lnstitucionales 
E.4 Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios en el Sector Publico (LAASSP). 

El CIATEQ informa que el presupuesto autorizado anual de adquisiciones, arrendamientos y 
servicios ascendi6 a $259.7 MOP, mismo que fue ejercido en su totalidad, en las modalidades 
siguientes: i) 87.0 MOP (33.5%) con base en el articulo 42 de la LAASSP, rebasando 
claramente el lfmite maxima establecido (30%); ii) $57.7 MOP (22.2%) mediante licitaci6n 
publica; iii) 3.3 MOP (1.3%) conforme al articulo 1 de la Ley; y, iv) $.111.6 MOP (43.0%) con 
base en el articulo 41 de la Ley. 

Al respecto, el Comisariato observa que las adquisiciones, arrendamientos y servicios 
adjudicados por el CIATEQ a traves de mecanismos de excepci6n a la licitaci6n publica, 
suman 77.8% del presupuesto autorizado para dicho rubro de gasto, por lo que solicita al 
Titular de CIATEQ: i) asegurar la correcta integraci6n y funcionamiento del Comite 
responsable y sujetarse con absolute rigor a lo establecido en el Art. 42 de la referida Ley; ii) 
emitir invariablemente el dictamen a que se refiere el penultimo parrafo del articulo 41, 
debidamente fundado, motivado y documentado, para garantizar que en cada operaci6n este 
efectivamente configurado el supuesto de excepci6n que corresponda, en su caso; i') record 
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que la calificaci6n y sustento de cada operaci6n queda bajo la mas estricta responsabilidad 
del area usuaria o requirente, y iv) tener presente, que las modalidades de contrataci6n 
previstas en los articulos 41 y 42 de la LASSSP, operan solo por excepci6n, y que los limites 
establecidos en este ultimo, no constituyen margen de tolerancia ni una meta a alcanzar. 

E.5 Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionados con las Mismas (LOPSRM) 
La Entidad no reporta presupuesto asignado para obra publica en 2015. Sin embargo, 
mediante convenio de asignaci6n de recurses celebrado con el CONACYT, CIATEQ edific6 
aulas de Posgrado (segunda etapa), obra que concluy6 en 2015. 

H. Contenido y Suficiencia del lnforme 

El informe de Autoevaluaci6n presentado por el Director General del CIATEQ, fue 
estructurado conforme a los Terminos de Referenda para las Entidades del Sistema 
CONACYT, y describe las acciones realizadas en el marco de la normatividad y politicas 
sectoriales e institucionales, en particular, las referentes a la evaluaci6n de las actividades 
sustantivas desarrolladas en el ejercicio, asi come los resultados obtenidos en el 
cumplimiento de los objetivos y metas del programa anual del trabajo, y de los indicadores del 
Convenio de Administraci6n por Resultados (CAR) 

Resulta oportuno destacar que la informaci6n adjetiva y de soporte, no fue incluida en la 
carpeta enviada al Comisariato, por lo que se solicita al Titular del Centro que sea 
debidamente integrada, come parte imprescindible de futures informes de autoevaluaci6n que 
presente el al Consejo Directive. 

I. Conclusiones. 

Con base en la informaci6n analizada, las investigadores del CIATEQ, superaron las 1.39 
unidades de la meta anual de! indicador de Proyectos par lnvestigador (PP!), al alcanzar un 
promedio de 1.45, en base a 170 proyectos de investigaci6n financiados cori recurses 
externos. La Entidad reporta que el indicador de Proyectos lnterinstitucionales (Pl) alcanz6 la 
meta anual de 0.02, al intervenir en 4 proyectos; mientras que los laboratories realizaron 39.8 
mas servicios queen 2014. 

Tambien informa que fueron atendidos 457 alumnos en los diferentes programas academicos, 
40.6% mas queen 2014, y registr6 la titulaci6n de 27 estudiantes de Maestria, por lo que el 
indicador de Generaci6n de Recurses Humanos Especializados alcanz6 un valor de 0.23 
menor a la meta anual de 0.30. 

El CIATEQ senala que debe fomentar el aprovechamiento de las distintas opciones de 
titulaci6n, elevar la eficiencia terminal, y disminuir los tiempos de graduaci6n, a fin de no 
poner en riesgo la certificaci6n en el PNPC. Por lo anterior, se solicita al Titular de! Centro, 
presentar las cifras correspondientes en los informes de autoevaluaci6n (anual y semestral), 
con fines de seguimiento y evaluaci6n. 

El indicador de "Calidad de los Posgrados" super6 la meta anual programada de 0.2~5 
unidades, al llegar a un nivel de 0.38, en virtud de tener 6 programas en al Padron Nacional 
d~ Posgrados ce Calidad (PNPC). 

9 
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El indicador de Actividades de divulgaci6n por personal de Ciencia y Tecnologia alcanz6 0.78 
unidades, en base a 269 actividades de difusi6n, y quedo por debajo de la meta de 0.94, que 
consta de 197 actividades programadas, toda vez que aument6 el personal de ciencia y 
tecnologia participante, de 21 0 a 347 integrantes. 

Producto de las actividades de vinculaci6n con la industria, CIATEQ capt6 $219.2 MOP, $39.5 
· MOP menos que en 2014, lo que marca una tendencia a la baja, situaci6n que debe ser 
revisada y corregida, a fin de revertirla. 

CIA TEO reporta la realizaci6n de 66 contratos y convenios con clientes en materia de 
transferencia de conocimiento, quedando debajo de la meta anual programada de 215, lo que 
se reflej6 en el indicador de transferencia de Conocimiento que registr6 un valor de 0.86 
unidades, inferior a 1.00 programado. 

El CPI sefiala que solicit6 la protecci6n de derechos de propiedad intelectual, por debajo de 
las metas establecidas, causando que los indicadores relativos alcanzaron los siguientes 
niveles: "Propiedad Industrial Solicitada"; 0.67 de 1.33; "Propiedad Industrial Licenciada": 0.00 
de 0.33 y "Propiepad lntelectual" 1.00 de 2.00. 

Con base en la relaci6n de activos intangibles, se solicita a CIATEQ informar al Consejo 
Directivo los resultados y beneficios de su uso o explotaci6n y, en su caso, de la 
comercializaci6n sobre los que tiene o comparte derechos exclusivos. 

Sobre las 250 plazas que integran plantilla autorizada, conforme a lo que reporta el CIATEQ, 
se hace notar que no concuerdan con 381 plazas de base y 156 subcontratadas, para un total 
de 537 que se muestran en el numeral 6 del apartado del informe de autoevaluaci6n, cifras 
que se solicita aclarar con absoluta precision. 

Dado que el diagn6stico del Titular de la Entidad sefiala que no se respet6 la estructura 
autorizada ni los tramos de control, y que la rotaci6n del personal entre los afios 2010 y 2015 
impact6 negativamente en el clima organizacional, ocasionando tambien una perdida de 
personal sustantivo y de conocimiento importante para el Centro, es indispensable que . 
informe sobre las acciones que lleve a cabo para revertir el efecto citado. 

De los 12 indicadores del CAR (anexo Ill) se observa que 3 cumplieron o superaron la meta 
anual; y 9 s61o tuvieron avances parciales. Los resultados de las actividades sustantivas de 
CIATEQ, medidas a traves del SEO, presentan un comportamiento similar al de los 
indicadores del CAR, por lo que se solicita a CIATEQ identificar las causas que le impidieron 
registrar mayores avances y aplicar medidas eficaces para cumplir con las metas 
comprometidas en el CAR yen el Programa de Mediano Plazo. 

El comportamiento financiero reflej6 un capital de trabajo de $81.1 MOP; las razones de 
liquidez y solvencia alcanzaron $1.72 y 1.92 por cada peso de pasivo, respectivamente, por lo 
que el CIATEQ tuvo una situaci6n razonable para cubrir gastos de operaci6n y compromisos 
institucionales. Sin embargo, presenta un saldo negativo del ejercicio por $22.0 MOP, que 
acusa un incremento respecto de los $7.8 MOP registrados en 2014. Al respecto es 
indispensable que CIATEQ adopte las medidas que permitan revertir efectivamente los saldo¾J 

· negativos del ejercicio. f'/' . 
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En el rubro de ingresos la Entidad capto $565.0 MDP, 10.2% por debajo de los 629.1 MDP 
del presupuesto autorizado al periodo, resultado de obtener $303.3 MDP de ingresos propios, 
17.4% menos que lo programado, y $261.7 MDP de ingresos fiscales. Este comportamiento 
se vio reflejado en un cumplimiento que no alcanzo la meta anual de los indices de 
Sostenibilidad Economica, al quedarse en 53.8%; y el de Sostenibilidad Economica para la 
lnvestigacion, que solo llego a 51.9%. 

El gasto de operacion a nivel devengado ascendio a $565.4 MDP, que representan 89.9% del 
presupuesto aprobado, es decir, un menor ejercicio por $63.7 MDP. En consecuencia, las 
erogaciones en su conjunto fueron inferiores a las autorizadas, pero por capitulo de gasto, el 
ejercicio presupuestal fue mayor en unos casos y menor en otros, en comparacion con las 
montos presupuestados para cada caso, por lo que resaltamos la importancia de ejercer el 
presupuesto sujetandose a los montos especfficamente autorizados y, en caso necesario, 
gestionar las adecuaciones presupuestales re9ueridas. 

En materia de Control lnterno lnstitucional, CIATEQ debera brindar especial atencion a los 
riesgos definidos en la "Matriz de Riesgos lnstitucionales", y en el PAT del OIC, en 
consonancia con el del 6rgano de Vigilancia (Comisariato), entre los que destacan: i) 
Estimaciones de Obra publica pagadas sin el soporte documental; ii) lnventario del Activo Fijo 
realizado de forma deficiente; iii) Compra de bienes o servicios realizados a empresas de 
trabajadores de la Entidad; iv) Procedimientos de contratacion realizados con errores en las 
bases de licitacion; v) lndicadores del CAR reportados con informacion diferente a la real; y, 
vi) lntegrantes del Comite de Etica otorgando beneficios a servidores publicos denunciados, a 
fin de evitar que se materialicen los riesgos descritos, y que afecten la operacion y 
cumplimiento de objetivos del CIATEQ. 

J. Recomendaciones. 

Una vez analizada la informacion presentada por el Director General de CIATEQ, con el 
prop6sito de coadyuvar al mejoramiento del desempefio institucional, asi como al 
cumplimiento normative, adicionalmente a las observaciones, solicitudes y recomendaciones 
hechas en el cuerpo de este Documento de Opinion, formulamos las siguientes: 

01/2016 lmplementar las acciones necesarias hasta cumplir con los compromisos del 
Programa Anual e lnstitucional de Mediano Plazo, en base a los indicadores 
del Convenio de Administraci6n por Resultados (CAR) y del Sistema de 
Evaluaci6n del Desempeiio (SED}, que tuvieron avances claramente 
insuficientes. 

02/2016 Atender los elementos de Control lnterno lnstitucional que presentan 
menores porcentajes de cumplimiento, a fin de alcanzar los objetivos 
establecidos. 

03/2016 Atender los asuntos seiialados en la Matriz de Riesgos lnstitucional, y 
aquellos considerados en el Programa de Trabajo del OIC para 2016, dando 
especial enfasis a los ubicados en el cuadrante I, particularmente a los que se 
refieren a: i) Estimaciones de Obra Publica pagadas sin el soporte 
documental; ii) lnventario del Activo Fijo realizado de forma deficiente; y ii" 

' 
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Compra de bienes o servicios realizados a empresas de trabajadores de la 
Entidad. 

04/2016 lmplementar a la brevedad y de manera eficaz, controles y metodos de 
supervision probados, para no exceder los limites establecidos en el articulo 
42 de la LAASSP, ya que el CIATEQ asign6 33.5% del presupuesto de 
adquisiciones, arrendamientos y servicios, mediante mecanismos de 
excepci6n a la licitaci6n publica, superando el limite maximo de 30% que 
establece la Ley. 

Al respecto, se solicita al Consejo Directivo que considere adoptar como acuerdos las 
recomendaciones emitidas en este documento de Opinion, e instruya al Director General de 
CIATEQ la atenci6n puntual de las mismas, seiialando las fechas compromiso de atencion, y 
que informe de sus resultados al propio Consejo Directivo hasta su cabal cumplimiento. 

Una vez llevada a cabo la presentacion de la Opinion, el Presidente Suplente agradecio al 
Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza su participaci6n, y solicito sean tomados como acuerdo de 
seguimiento las recomendaciones realizadas en la opinion y anexar el documento de manera 
integra al acta de la sesion. 

El Presidente Suplente agradeci6 la participaci6n del Comisario Publico y se pas6 al siguiente 
punto del orden del dia. 

5 ANJ\LISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL: 

a) Diagn6stico Tecnico-Administrativo practicado en relacion con la operaci6n 
del Centro en el ejercicio 2015. 

b) lnforme de Autoevaluaci6n correspondiente al ejercicio 2015. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, someti6 a consideracion de los Consejeros, el lnforme 
de Autoevaluacion anual del 2015, presentado por el Titular del Centro, emitiendose los 
siguientes comentarios: 

Ing. Antonio Sierra Gutierrez (CONDUMEX) 
• Comento que a grandes problemas, grandes soluciones, si esto fuera una institucion 

privada, la solucion seria cerrarlo, los numeros son verdaderamente alarmantes. 
Sugiere que los indicadores CAR se revisen para priorizar, y considera que la 
propiedad intelectual no era tan importante, como tener el trabajo que garanlice poder 
mantener a 300 personas. Buscar el como tener trabajo para el total del personal que 
se tenia y se garantizaran los ingresos. En una inslituci6n privada era mucho mas 
importante el flujo que la utilidad y el problema que se tenia en el Centro era el flujo. 

• Sabre el comentario vertido con respecto de que se tiene que revisar el asunto de ser 
mas un Centro de lnvestigaci6n que un Centro de Tecnologia, dijo que era 
complicado, debido a que CIATEQ era un Centro Tecnol6gico por lo que era necesario 
buscar la manera en la cual la investigacion se aplique para generar tecnologia, ya que 
el conseguir mucho trabajo de investigaci6n, no ayudaba a resolver la problemaf 
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planteada el dia de hoy. 
• Ofreci6 su experiencia para poder sacar el Centro adelante, ya que como Queretano, 

es sabido que CIATEQ era un icono de la region, por lo tanto no se podia dejar que se 
caiga, mas bien se tenia que ver la forma de recuperar al Centro que era antes. 

Lie. Jose Luis Garcia Haro (NAFIN) 
• Coment6 que a grandes males, grandes remedios, y que era de llamar la atenci6n que 

la situaci6n mostrada en esta sesi6n, no se haya visualizado con anterioridad ya que 
era una situaci6n alarmante. 

• lndic6 que se tenia que· asignar una prioridad a cada una de las propuestas de soluci6n 
que se mostraron, ya que si se queria atender todo al mismo tiempo iba a ser 
complicado. Se tenia que ver que es lo que dejaba mayor beneficio. 

• Pregunt6 si para la evaluaci6n de los proyectos se estimaba la rentabilidad de los 
mismos. Se tenia que trabajar en una metodologia puntual que permita que de una 
manera agil y eficiente, saber si algun proyecto era conveniente o no. 

• Sobre el tema del pago a los proveedores, coment6 que esta instaurado el programa 
de cadenas productivas, que por medio de Nacional Financiera se ofrecia a todas las 
dependencias de Gobierno Federal, y era de llamar la atenci6n que en el lnforme que 
se present6, ha venido disminuyendo la aplicaci6n de este esquema. Coment6 que 
este programa permitfa tener una liquidez y un flujo que no costaba como entidad, ya 
que le costaba al proveedor. Coment6 que era un mecanismo que se podrfa permitir 
que fluyera de una manera mas interesante, con un mayor numero de proveedores, 
quienes coma ya mencion6 soportarfan la operaci6n. 

• Seiial6 que era preocupante que aun solicitando el apoyo adicional de recursos, al 
cierre del 2016 empezando el 2017 se vea que existfa un deficit impresionante. 

• Consider6 que era conveniente dimensionar cuanto iba a significar en el corto y 
mediano plazo estos pasivos laborales de las situaciones legales que se tenian 
comprometidas, para incluirlas tambien como un tema importante, asi como si se opta 
por la desincorporaci6n del personal saber cuanto iba a significar tambien estas 
liquidaciones. Dimensionarlo a tal medida que este recurse que se solicita contemple 
todos estos factores. 

• Ofreci6 todo su apoyo para el Centro, sobre todo en cuesti6n de razones financieras. 

Ing. Angel Ramirez Vazquez (Gobierno de Queretaro) 
• Seiial6 que el diagn6stico era un punto fundamental para corregir, fortalecer o mejorar 

las cosas. Coment6 que con el diagn6stico presentado, era un punto de partida 
perfecta para empezar a ver cuales iban a ser las estrategias priorizadas, como se ha 
planteado y que se tenian que implementar para corregir esta situaci6n. 

• lndic6 que existia la soluci6n de alianzas estrategicas, hasta la implementaci6n del 
programa de mejora continua, que aunque eran cosas muy sencillas lo eran tambien 
muy significativas y que impactaban en el aspecto econ6mico. 

• Sugiri6 dar un seguimiento puntual al diagn6stico efectuado, y ver el comportamiento a 
corto, mediano y largo plazo del Centro, con las estrategias que se iban a implementar. 

• Sobre el comentario de que si fuera una empresa privada, la soluci6n es cerrarla, dijo 
que se tenian que ver otros aspectos muy importantes como el valor del impacto de la 
formaci6n del capital humano que CIATEQ venia desarrollando. 

• Comeotb q,e coo los tres Ceotros q,e e,dsteo eo a,e,Olam, se podlao '"'"I "''""'1' 
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estrategicas. 
• Toda debilidad se convierte en area de oportunidad, por lo que se estaba en 

posibilidad de convertir este diagnostico en area de oportunidad, sabiendo en todo lo 
que se podia trabajar. 

Mtro. Francisco Reyes Banos (SHCP) 
• 

• 

• 

• 

lndico que el matiz de lo que se estaba revisando en esta sesion, tenia que ver con un 
desorden en el ambito administrative y presupuestal, por lo que el primer paso·que se 
tenia que dar era poner orden a estas acciones para que existieran en el future 
inmediato los mejores resultados. 
Como institucion publica se tenia que pensar en el aspecto colectivo, comento que era 
preocupante el desorden que se observaba en materia de nomina, en el rubro de 
servicios personales, come era el case que se mencion6 que dentro del cuadro de 
directives existiera personal irregular, que tenian asignadas funciones y 
responsabilidades. Anadio que se han detectado pages de nomina con montos 
excesivos que no se ajustaban al tabulador y prestaciones no autorizadas. La plantilla 
autorizada en la SHCP son 250 plazas contra 537 que se mencionan. 
Por lo anterior, el primer aspecto que se tenia que ordenar era el que tenia que ver con 
servicios personales y este tiene que ver con aspectos muy complejos para revisar cual 
era la plantilla real. 
Comento que una de las primeras acciones seria saber cuanto era realmente lo que se 
tendria que pagar en materia de servicios personales, solo con la estructura autorizada 
y cuanto era lo que se tenia que pagar en los proximos meses por el desorden que se 
tenia. 

• Sobre las acciones realizadas de los cambios administrativos, reduccion de personal y 
la consideracion de cancelar alguna sede, comento que este tipo de acciones debi6 
haber side informado y aprobado por el Organo de Gobierno, ya que correspondia a la 
toma de decisiones sustantivas y administrativas de este Cuerpo Colegiado. Por lo que 
estaba pendiente atender en que tan oportunamente se estaba informando a los 
miembros de E)ste Consejo Directive de las acciones que representaban alguna mejora 
para la instituci6n. 

• Ante la situaci6n que estaba pasando CIATEQ, propuso que este cuerpo colegiado no 
se reuniera unicamente dos veces al ano, ya que para tener un conocimiento mas 
cercano quiza se tendria que volver a un esquema de sesiones trimestrales, de tal 
manera que se tuviera la certeza de que las decisiones que se tomaran en este Organo 
de Gobierno se estuvieran llevando a cabo, o si era necesario dar algun viraje y se 
pudiera atender de manera oportuna. 

Dr. Gerardo Trapaga Martinez (Director General CIATEQ) 
• Senalo que la manera en que se estaba cotizando, en el diagn6stico se senalaba que 

no se estaban haciendo bien las cosas, ya que se estaban haciendo de una manera 
muy apresurada y se tenia perfectamente detectada, por lo que se iba a trabajar en 
ese sentido. Se tenian que establecer los limites de ganancia por proyecto. 

• Sobre el desorden administrative comento que, precisamente por esa situacion se 
dieron cambios, ya que desde un principio, al notar esta situacion se tuvo que tomar la 
decision de cambiar a la persona que administraba el Centro, debido a que se estaban 
dejando de tomar en cuenta las cuestiones normativas, que en su memento fueron 
mostradas come observaciones por parte del 6rgano lnterno de Centro hacia I 
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administracion. lndico que se tenia programado efectuar mas cambios en el personal, 
que se mostraran en la siguiente sesion. 

• Comento que existfan muchos proyectos que han tenido que ser cancelados, debido a 
que para llevarlos a cabo se tendria que ignorar la normatividad existente, lo que 
implicaba un riesgo para el Centro. 

• Comento que se estaba trabajando en los numeros, para saber el apoyo que se 
requeria para evitar tener problemas con pasivos laborales. 

• Senalo que se estaba trabajando en establecer una situacion que mejore el ambiente 
laboral. 

• Coincidio en que ya no habia que retomar la situacion pasada, sino a partir de lo que 
se tenia ver la forma para sacar adelante el Centro. 

• Sobre las acciones que se han tornado hasta el dia de hoy sobre la reduccion de 
personal, comento que se ha tenido mucho cuidado en no saltarse ninguna autoridad. 
Con el recorte de los Directores, comento que a excepcion de la Direccion 
Administrativa, mismo que fue dado a conocer y aprobado por los miembros del 
6rgano de Gobierno, los demas casos no era necesario, ya que eran Directores que 
tenian una posicion por operacion, sin estar dentro de la estructura autorizada por 
SHCP. 

• Por otro lado, indico que con el cierre. de la sede en Veracruz, aclaro que es una casa 
rentada, no implicaba la afectacion de ningun patrimonio de CIATEQ ni CONACYT y 
que eran decisiones que se tomaban por afectar la parte financiera del Centro. 

• Comento que sobre el diagn6stico, existfan partes en las que se les debia de dar 
continuidad para tomar decisiones adecuadas, con el apoyo de asesorias pero sin 
apresurar las cosas. 

Ing. Florentino Murrieta (invitado) 
• Sobre la radiografia en la caida de proyectos de dos anos hacia atras, indico que era 

un comportamiento en muchos Centros, el reto era saber que era lo que se tenia que 
hacer. Propuso que todas las observaciones y recomendaciones se trasladaran a un 
programa estrategico del CIATEQ, con calendario y metas a cumplir. De acuerdo a lo 
mencionado par el Director General del Centro, indico que se tenia que generar un 
programa estrategico que permitiera ingresar recursos y en paralelo formar e ingre.sar 
investigadores para el SNI. Dualidades que las Centros Publicos de lnvestigaci6n 
estaban viviendo. 

• Comento que no compartia la opinion de que si esto fuera iniciativa privada habria que 
cerrarla. 

• Fortalecio la opinion de la formacion en la parte estrategica del recurso altamente 
calificado para el pals, ya que eso no se debia perder. 

• Propuso que se presentara un Programa Estrategico que contuviera fechas y 
responsables para que se aprobara par este Consejo Directivo 

Dr. Victor Lizardi Nieto (CENAM) 
• Comento que se estaba cumpliendo a lo solicitado por este Consejo Directivo, con 

respecto a la elaboracion del Diagn6stico Tecnico Administrativo y el Plan de trabajo, el 
cual contenia informaci6n muy valiosa que se deberia aprovechar. 

• De acuerdo a lo presentado, lo mas importante aqui seria identificar la.s prioridade,, 
focalizar y trabajar fuerte en ese sentido, ya que era una situaci6n muy c, mpleja 

5 
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delicada, lo cual se manifestaba en la iniciativa privada y publica en el flujo de efectivo, 
siendo esto la clave para este asunto. 

• Con respecto a la grafica presentada del flujo de efectivo, pregunt6 que si es que no 
hubiera ingresos adicionales, nose tendra ni para pagar la n6mina en Diciembre. 

• Estuvo de acuerdo con el comentario efectuado con el Mtro. Francisco Reyes Banos 
en el sentido de que hay que corregir el desorden administrativo existente. 

• Otro. punto importante, era el mejorar el clima organizacional, dando seguridad al 
personal de que habra un futuro para todos en la medida de que hubiera un esfuerzo 
conjunto para salir adelante. 

• Rescatar la imagen ya que despues de 38 anos, donde CIATEQ ha sido un referente 
en muchos sentidos y ha costado mucho trabajo lograrlo, era preocupante que 
facilmente se perdiera la imagen y el prestigio. 

• Con respecto a la informaci6n financiera presentada por del Comisario, coment6 que 
era preocupante que existiera un exceso en materiales y suministros derivado de los 
proyectos que estaba atrasados y que no se han podido atender por falta de dinero. 

• Recomend6 focalizar las prioridades, tal vez hacienda a un lado por el momenta a los 
indicadores para que todos los esfuerzos se canalicen en sacar adelante al Centro. 

• Con respecto a los cambios que se han hecho en la fuerza de ventas, coment6 por la 
experiencia que ha tenido en el Centro, que el personal tecnico venda, ha funcionado 
muy bien, organizandose apropiadamente para que no existan complicaciones de tipo 
organizacional. 

• Con respecto al tema de las sedes, indic6 que era complicado, ya que se abrieron 
muchas y eso era muy costoso, aunque en principio se contaba con las iniciativas de 
los Estados para invitar a trabajar, donando ellos el terreno, la problematica era 
mantener la operaci6n de las sedes y hacerlas autosuficientes. Es por eso que 
coment6 estar de acuerdo en la estrategia de reconsiderar en d6nde se pueden o no 
seguir operando, contando con la aprobaci6n de este 6rgano de Gobierno. 

• Con respecto a la sede de Aguascalientes, indic6 que habia una oportunidad muy 
importante en el tema de medici6n de flujos, ya que existia un laboratorio muy 
avanzado para esto en Aguascalientes, por lo que el CENAM invit6 al Dr. Sergio 
Hernandez para platicar sabre el asunto, debido a que el CENAM tenia la necesidad de 
ampliar las competencias de los laboratorios secundarios en cuestiones de medici6n 
de flujo, el cual iba a demandar en una gran medida los nuevos operadores del 
petr61eo, por lo que consideraba que existia una gran oportunidad en que con algunos 
cambios, este laboratorio se convierta en un sistema estatico de pesado, con lo que se 
abriria una posibilidad enorme para tener mas mercado en el tema de calibraci6n de 
medidores de flujo, ya que viene una demanda muy importante. 

• Coment6 que con la nueva reforma energetica, a todos les ha afectado en la baja de la 
facturaci6n y han existido muchos cambios, por lo que consideraba que no habia que 
poner las esperanzas de que esto se iba a solucionar a corto plaza. 

Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce (Presidente Suplente) 
• Agradeci6 que todos los comentarios de los Consejeros han sido proactivos, lo cual era 

un buen inicio para sacar adelante la problematica de este Centro. 
• lndic6 que se tiene que ver hacia adelante, tomando coma ensenanza las experiencias 

negativas que todo esto ha dejado. 
• Coment6 que lo importante ahora era el flujo de efectivo y el tema 
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conocimiento propietario orientado a las estrategias y vocaciones del Centro, lo cual 
iba a redituar en mediano y largo plazo. 

• Extern6 su preocupaci6n con respecto a los proyectos que se encontraban en vias de 
desarrollo informandose que no existfan recurses para terminarlos, coment6 que ahi 
era en donde habria que cuidar el prestigio comentado per el Dr. Lizardi, per lo que 
apelaba a las globalizadoras para que tuvieran una consideraci6n especial para el 
Centro con respecto a los recurses, para poder sacar a flote la bola de nieve que se 
tenia y que ya no creciera mas. Pero indic6 que se tenia que tener cuidado tambien en 
que los proyectos que se aceptaran tuvieran una utilidad inusual, buscando un 
equilibrio para el Centro. 

• Coment6 que la actitud que tenia el Director General iba a permitir salir adelante para 
que CIATEQ volviera a ser el icono que ha side en este pais, poniendose a su 
disposici6n para apoyar en lo que se requiriera. 

Ing. Angel Ramirez Vazquez (CONCYTEQ) 
• Propuso al Director General de CIATEQ, presentar un plan estrategico con un plan de 

seguimiento y, en su case, informar en reuniones extraordinarias el avance del mismo. 

Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza (Comisario Publico Suplente) 
• Coment6 sobre el ambiente presupuestal que se vive en el Centro durante este afio y 

lo que venia en los pr6ximos dos afios, ya que el sector de ciencia y tecnologia no 
habia side tocado anteriormente per los recortes, pero para el afio que entra ya se vie 
afectado, y sefialo que si ahora los recurses propios ya eran importantes, cada dfa 
adquirfan una relevancia mayor. 

• Sobre las patentes, indic6 que no eran un fin en sf mismas, pero era un reflejo de la 
actividad sustantiva que del Centro. 

• Senal6 que el Director General tenia abiertos muches frentes e iba a tener que evaluar 
y ver cuales eran los mas relevantes, sacar su mejor capacidad administrativa con 
base a su experiencia en el ambito tecnol6gico administrative para ver c6mo hacer 
para que el Centro subsistiera. 

• Sefial6 que aunque los indicadores en este memento eran un lujo, no se podian ignorar 

Lie. Jose Antonio Bonales Rojas (Gobierno de San Luis Potosi) 
• Despues de pasar per un periodo obscure, vienen retos muy importantes. Lo propuesto 

per el Dr. Trapaga en su opinion era realista, se tenian que hacer ajustes y se tener un 
plan de desarrollo bien disefiado con prioridades y acciones perfectamente bien 
definidas, que permitan ver hacia el corto y mediano plazo una correccion de rumbo. 

• lndic6 que el Gobierno del estado de San Luis Potosi se sumaba al proyecto del Dr. 
Trapaga para volver a recuperar la credibilidad en el CIATEQ. 

En use de la palabra el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, agradeci6 a todos per sus 
valiosas y acotadas opiniones y menciono que esta reunion extraordinaria se convoc6 para 
hacer un analisis del diagnostico y plan de trabajo presentados, y lo siguiente era precisar, en 
la proxima reunion de Centres Publicos que se llevara a cabo a finales de octubre en la 
ciudad_ de Puebla, para hablar del future del Centro. 

Retomo tres puntos importantes que se vieron en esta reunion que so¥ 
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• El informe del diagnostico presentado por el Director General. 
• El informe del Comisario Publico con acotaciones muy precisas. 
• El mensaje y comentarios efectuados por el representante de la SHCP, Mtro. Francisco 

Reyes Banos en relacion a algunas condiciones que habra que analizar y, sabre todo, 
en la parte de capital humano, nomina y algunas otras cuestiones. 

Partiendo de aqui, indico que se tenia que ver para adelante, ya que el CIATEQ eras un 
Centro Publico de lnvestigacion, que estaba dentro de la Funcion Publica y tenia 
responsabilidades normativas y juridicas que cumplir y no se podia decir borron y cuenta 
nueva. 

Con respecto a las recomendaciones efectuadas por la Funcion Publica, solicito que se diera 
seguimiento por parte del Director General. 

Comento que el Director General de CONACYT hizo un esfuerzo importante para estar 
presente en la reunion pero desafortunadamente no pudo por tener otra reunion que atender 
por parte de la Presidencia de la Republica, pero coma su Suplente externo todo el apoyo de 
CONACYT hacia CIATEQ, ya que la historia muestra que esta institucion era alga que nose 
podia perder y el impacto que tenia, no solo para Queretaro sino en otros Estados, se tenia 
que volver a retomar. 

lndico que el camino no era facil, y las condiciones que se presentaron no eran nada 
sencillas, par lo que le recomend6 al Director General del Centro tomar las decisiones con 
calma, pero sin esperar mucho, ya que las tiempos, las numeros y la curva siguen bajando y 
se tenia que meter un freno con medidas adecuadas, y comento que el momenta precise era 
ahora. 

Con lo anterior, reitero al Director General que contaba con el apoyo del Consejo Directive y 
del CONACYT y de aqui para adelante se tenia que decir lo que se estaba hacienda no lo que 
se hizo mal, ya que eso ya se mostr6 en el diagnostico y a partir de esta reunion se debe de 
mostrar en lo que se estaba trabajando par el bien de este importante Centro. 

Una vez concluidos las comentarios, el Presidente Suplente sometio a consideracion de los 
Consejeros dar por presentado el Diagnostico Techico-Administrativo y la aprobacion del 
lnforme de Autoevaluacion Anual del 2015, presentado par el Titular de la lnstitucion y 
habiendose manifestado todos a favor, se adoptaron los siguientes acuerdos: 

(R) CD-EXT-111-16-03: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en ejercicio de sus atribuciones, dio por presentado el 
Diagnostico Tecnico-Administrativo practicado en relaci6n con la operaci6n del Centro 
en el ejercicio 2015, en los terminos presentados por el Titular del Centro. 

(S) CD-EX-111-16-04: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los articulos 56, 
fracci6n XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fracci6n X del lnstrumento Juridico 
de Creaci6n del Centro, en el ejercicio de sus atribuciones y considerando el Dictamen 
del Comite Externo de Evaluaci6n de fecha 11 de febrero de 2016, la evaluaci6n del 
CONACYT a los res1:1ltados del CAR y la Opinion de los Comisarios Publicos· aprob' 
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por unanimidad de votos el lnforme de Autoevaluaci6n Anual correspondiente al 
ejercicio 2015 en los terminos presentados por el Titular del Centro, con la solicitud de 
atender las recomendaciones formuladas por los Consejeros, el Comite Externo de 
Evaluaci6n y los Comisarios Publicos, estas ultimas como acuerdos de seguimiento. 
Se solicita al Centro presentar la Oopini6n integra de los Comisarios, como anexo del 
acta de la presente sesi6n. 

6. PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS AL 31 DE 
DICIEMBRE DE 2014 (PRESENTADOS EN LA SESION ORDINARIA DE ORGANO DE 
GOBIERNO CELEBRADA EL 18 DE MAYO DE 2016). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que los estados financieros dictaminados 
2014 fueron presentados en la primera sesi6n ordinaria, celebrada el 18 de mayo del 2016, 
por lo que cedi6 la palabra a la L.C. Angelica Aspeitia Cuellar para emitir en su caso, 
comentarios al respecto. 

La L.C. Angelica Aspeitia Cuellar coment6 que como ya lo habfa mencionado el Comisario al 
inicio de la sesi6n, estos ya fueron presentados en la sesi6n pasada, quedando (micamente 
pendiente la aprobaci6n por parte de este Consejo Directivo. 

El Presidente Suplente agradeci6 su presentaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del 
dfa. 

7. PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE LOS 
ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS AL 31 DE DICIEMBRE DE 2014. 
(PRESENTADO EN LA SESION ORDINARIA DE ORGANO DE GOBIERNO 
CELEBRADA EL 18 DE MAYO DE 2016). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que este informe, fue presentado durante la 
primera sesi6n celebrada el 18 de mayo del 2016, cediendo la palabra al Comisario Publico 
para emitir, en su caso, algun comentario al respect•. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza coment6 que, efectivamente, este informe fue presentado 
en la Primera Reunion Ordinaria de 6rgano de Gobierno de 2016, quedando pendiente 
unicamente la aprobaci6n de los Estados Financieros, par lo que s6Io dio lectura a lo 
siguiente: 

Con el prop6sito de coadyuvar al buen desempefio institucional, se somete a la consideraci6n 
de la recomendaci6n siguiente 

05/2016 Atender las observaciones que aun se encuentren pendientes, conforme a la 
Carta de Observaciones Definitivas emitida por el Auditor Externo (2 de 
mediano riesgo; y 13 de bajo riesgo, de las cuales 3 son recurrentes]1/ 
conforme a las medidas preventivas y correctivas formuladas por aque . 'J" 
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Conclusiones 

Con base en el Dictamen emitido por los Auditores Externos del Despacho PRIETO, RUIZ DE 
VELASCO Y CIA., S.C., y considerando las observaciones formuladas en el lnforme, se 
manifiesta que la informaci6n financiera presentada se prepar6 con base en la Ley General 
de Contabilidad Gubernamental, el Manual de Contabilidad Gubernamental, y las Normas de 
lnformaci6n aplicables, por lo que se considera que primeramente el Consejo Directive y 
posteriormente la Asamblea General de Asociados, pueden deliberar y resolver segun 
estimen conducente, sobre los Estados financieros dictaminados con cifras al 31 de diciembre 
de 2014 de CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, entidad paraestatal de la 
Administraci6n Publica Federal y Centro P0blico de lnvestigaci6n del Sistema CONACYT. 

El Presidente Suplente agradeci6 al Comisario Publico su presentaci6n y se pas6 al siguiente 
punto del orden del dia. 

8. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 
DEL EJERCICIO 2014. 

Despues de dar lectura a las recomendaciones el Lie. Juan Bosco Labardini Inzunza al 
lnforme de los Comisarios Publicos, y al no haber comentarios, el Presidente. Suplente 
someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n de los Estados Financieros 
Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2014 y habiendose manifestado todos a favor, 
se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-EXT-3-16-05 
El Consejo Directivo del CIATEQ, dio por presentado el lnforme de los Comisarios 
Publicos sobre los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 
2014, y con fundamento en lo dispuesto por el articulo 56, fracci6n XIII de la Ley de 
Ciencia y Tecnologia, y aprob6 por unanimidad de votos los Estados Financieros 
Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2014, del CIATEQ, A.C., Centro de 
Tecnologia Avanzada, con la solicitud a la lnstituci6n de atender las recomendaciones 
de los Comisarios Publicos y Auditores Externos y anexar al acta el informe de los 
Comisarios Publicos. 

9. PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS AL 31 DE 
DICIEMBRE DE 2015 (PRESENTADOS EN LA SESION ORDINARIA DE ORGANO DE 
GOBIERNO CELEBRADA EL 18 DE MAYO DE 2016). 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que los Estados Financieros Dictaminados 
2014 fueron presentados en la primera sesi6n ordinaria, celebrada el 18 de mayo del 2016, 
por lo que cedi6 la palabra a la L.C. Angelica Aspeitia para emitir en su caso, comentarios al 
respecto. 

La L.C. Angelica Aspeitia Cuellar coment6 que coma ya lo habia mencionado el Comisario al 
inicio de la sesi6n, estos ya fueron presentados en la sesi6n pasada, quedando 0nicamen, 
pendiente la aprobaci6n por parte de este Consejo Directive. 
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10. PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS SOBRE LOS 
ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS AL 31 DE DICIEMBRE DE 2015. 
(PRESENTADO EN LA SESION . ORDINARIA DE ORGANO DE GOBIERNO 
CELEBRADA EL 18 DE MAYO DE 2016) 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce coment6 que este informe, fue presentado durante la 
primera sesi6n celebrada el 18 de mayo del 2016, cediendo la palabra al Comisario Publico 
para emitir, en su caso, algun comentario al respecto. 

El Lie. J. Bosco Labardini coment6 que efectivamente este informe fue presentado en la 
primera sesi6n ordinaria de 6rgano de Gobierno, quedando pendiente unicamente la 
aprobaci6n de las Estados Financieros y dio lectura a lo siguiente: 

Con el prop6sito de coadyuvar al buen desempefio institucional, se somete a la consideraci6n 
de la recomendaci6n siguiente 

06/2016 Atender las 2 observaciones de mediano riesgo determinadas en la Carta 
de Observaciones preliminar emitida por el Auditor Externo, y en su caso, 
las sefialadas en la Carta de Observaciones Definitiva, conforme a las 
medidas preventivas y correctivas que el mismo formule. 

Conclusiones 

Con base en el Dictamen emitido par las Auditores Externos del Despacho PRIETO, RUIZ DE 
VELASCO Y CIA., S.C., y considerando las observaciones formuladas en el informe, se 
manifiesta que la informaci6n financiera presentada se prepar6 con base en la Ley General 
de Contabilidad Gubernamental, el Manual de Contabilidad Gubernamental, y las Normas de 
lnformaci6n aplicables, por lo que se considera que primeramente el Consejo Directivo y 
posteriormente la Asamblea General de Asociados, pueden deliberar y resolver segun 
estimen conducente, sabre las Estados financieros dictaminados con cifras al 31 de diciembre 
de 2015 de CIATEQ, A.C. Centro de Tecnologia Avanzada, entidad paraestatal de la 
Administraci6n Publica Federal y Centro Publico de lnvestigaci6n del Sistema CONACYT. 

Solicit6 atender coma acuerdos las recomendaciones contenidas en su lnforme. 

El Presidente Suplente agradeci6 al Comisario Publico su presentaci6n y se pas6 al siguiente 
punto del orden del dia. 

11. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS 
DEL EJERCICIO 2015. 

Despues de dar lectura a las recomendaciones el Lie. J. Bosco Labardini Inzunza al lnforme 
de las Comisarios Publicos, y al no haber comentarios, el Presidente Suplente someti6 a 
consideraci6n de las Consejeros la aprobaci6n de las Estados Financieros Dictaminados con 
cifras al 31 de diciembre de 2015 y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 ~ 
siguiente acuerdo: r 
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(S) CD-EXT-3-16-06 
El Consejo Directive del CIATEQ, dio por presentado el lnforme de los Comisarios 
Publicos sobre los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 
2015, y con fundamento en lo dispuesto por el articulo 56, fracci6n XIII de la Ley de 
Ciencia y Tecnologia, y aprob6 por unanimidad de votos los Estados Financieros 
Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2015, del CIATEQ, A.C., Centro de 
Tecnologia Avanzada, con la solicitud a la lnstituci6n de atender las recomendaciones 
de los Comisarios Publicos y Auditores Externos y anexar al acta el informe de los 
Comisarios Publicos. 

12. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO DE 
INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL CENTRO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, cedi6 la palabra al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez 
para presentar el lnforme del Comite Tecnico del Fonda de lnvestigaci6n Cientffica y 
Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 

El Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, solicit6 a la L.C. Angelica Aspeitia Cuellar exponer este 
tema. 

Al respecto, la L.C. Angelica Aspeitia coment6 que, en cumplimiento con el numeral 44 de las 
Reglas de Operaci6n del Fonda de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico de 
CIATEQ, A.C., se present6 ante este 6rgano de Gobierno, el lnforme donde se muestran los 
montos erogados en las adquisiciones, arrendamientos y servicios de los proyectos con los 
recursos del fondo, con carte al 31 de diciembre de 2015, mismo que se encontraba en forma 
detallada dentro de la carpeta de informaci6n enviada con antelaci6n. En donde se destac6 lo 
siguiente: 

CIATEQ, A.C. C, EST ADO DE SITUAC16N FINANCIERA DEL FON0O DE INVESTIGAC16N CIENiiFICA . Y DESARROLLO TECNOL6GICO DE CIATEQ, A.C. 
c:11:::JTEC ,~---- DEL lo DE ENERO Al 31 DEDICIEMBRE DE2015 

ACTIVO PASIVO 

Circulorito 

!rwcrsiones en Flde<'comi.10 12,5!0,419 

Totol Adlvo c;r.;;ulonle 

PATR!MONIO 

Potrimon'o 15.185.088 

Aporlocionei d':':! i:'}m:icio 17,000.000 

P.esul:odo de: Ejercicio 19,671.,M,9 

TotclAdivo 12.510,1119 T,;ilal i'o~ivo m6$ rotrrmonlo 12.510.419 

' I 
" 

No habiendo mas comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de lof 
Consejeros su presentaci6n y habiendose manifestado todos a favor se adopt6 el siguient 
acuerdo: 
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(R) CD-EXT-3-16-07 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto en el articulo 26, fracci6n 
VI, de la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral 60 de las Reglas de 
Operaci6n del Fondo del Centro, dio por presentado el informe del Comite Tecnico del 
Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico de la lnstituci6n. 

13.- INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO INSTITUCIONAL. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, solicit6 a la L.C. Angelica Aspeitia Cuellar presentar el 
lnforme del estado que guarda el Control lnterno lnstitucional. 

La L.C. Angelica Aspeitia Cuellar presento un resumen del lnforme anual del 2015, sefialando 
que dentro de la carpeta se encontraba el resultado obtenido de todos los reportes y 
normatividad aplicable al Centro. Conforme a lo siguiente: 

• Matriz de Administraci6n de Riesgos lnstitucional. 
• Mapa de Riesgos lnstitucional. 
• PTAR institucional. 
• Reporte Anual del Comportamiento de los riesgos. 

• Seguim_iento al proceso de Administraci6n de Riesgos lnstitucional: 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento sobre la matriz de riesgo mostrada, que esta era 
con los resultados al 2015 y en la proxima reunion se mostraran los resultados con 
informacion al 2016. Dependiendo del ejercicio previo que tiene que hacer el Organo lnterno 
de Control, que es quien le plantea a la institucion los riesgos encontrados. 

Al no existir mas comentarios, el Presidente Suplente sometio a consideraci6n de los 
Consejeros su presentacion, comento que del lnforme presentado, solo se daria por enterado 
el Organo de Gobierno, adoptandose el siguiente acuerdo: 

(R) CD-EXT-3-16-08 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto por los numerales 3, 4 y 9 
de las Disposiciones en Materia de Control Inferno, publicadas en el Diario Oficial de la 
Federaci6n el 12 de julio de 2010 y sus reformas publicadas el 2 de mayo de 2014, dio 
por presentado el lnforme del Estado que Guarda el Control Inferno lnstitucional del 
CIATEQ, A.C., Centro de Tecnologia Avanzada. 

14.- PROPUESTA Y, EN SU CASO, APROBACION DE ACUERDOS ORGANO DE 
GOBIERNO. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, solicit6 al Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez llevar a 
cabo la presentacion correspondiente. 

En uso de la palabra, el Dr. Luis Gerardo Trapaga Martinez, cedi6 la palabr~ la LC 
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Angelica Aspeitia Cuellar, quien dio lectura al Cmico acuerdo pendiente para ser aprobado en 
esta sesion. 

• Presentacion y, en su caso, aprobaci6n de la relaci6n de proyectos, productos 
y/o servicios que generaron ingresos propios durante el ejercicio fiscal 2015 

El CIATEQ, AC. Centro de Tecnologia Avanzada, solicita a este Consejo Directivo en 
ejercicio de sus atribuciones indelegables previstas en los articulos 58 fraccion Ill de la Ley 
Federal de Entidades Paraestatales y 26 de su Reglamento asi como en sus facultades 
contempladas en el articulo 31, fraccion XXVIII, del lnstrumento Juridico de Creacion del 
CIATEQ, A.G. Centro de Tecnologia Avanzada; y de acuerdo a la solicitud de la Direccion 
General Adjunta de Precios y Tarifas de la Subsecretaria de Egresos de la Secretaria de 
Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 102-K-IV-A-000260 de fecha 05 de junio de 2006, 
relacion que se integra al presente ac1.1erdo como Anexo, aprobar la presente relacion de 
precios y tarifas por proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante el 
ejercicio fiscal anterior por la cantidad de: 

SUSTENTO LEGAL: 

El articulo 26 del Reglamento de la Ley Federal de Entidades Paraestatales, determina que 
corresponde a las autoridades competentes de las entidades paraestatales, autorizar los 
precios y tarifas de las mismas. 

En este orden de ideas, debido a la singularidad de los servicios y/o proyectos prestado y/o 
producidos por los CPI tendientes a la consecucion de sus fines en materia de ciencia, 
tecnologia e innovacion, los mismos no tienen un precio fijo establecido que pueda 
determinarse con precision al inicio de cada ejercicio, por lo anterior se debe presentar la 
relacion de los precios por los proyectos y servicios que se generaron en el ejercicio fiscal 
inmediato anterior: $219'177,970.00 (Doscientos diez y nueve millones ciento setenta y siete 
mil novecientos setenta pesos M.N.) · 

Comento que en la sesion pasada no fue aprobado debido a que se solicito fuera presentado 
con mayor detalle, solicitando se integrara el nombre de cada proyecto para tener mas 
informacion al respecto. Mismo que se incluyo dentro de la informacion enviada con 
antelacion para la revision de todos los Consejeros. 

Al respecto el Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento que con platica sostenida con el Mtro. 
Francisco Reyes Banos de la SHCP, coinciden en que la descripcion enviada, no era un 
listado de precios, y aunque era diffcil ajustarlo, las cifras mostradas dan un aspecto 
demasiado global y comento que a reserva de lo que tenga que decir el representante de la 
SHCP, habria que ir planteando la manera de desglosar estas cifras de manera que sea mas 
facil su interpretacion. 

El Mtro. Francisco Reyes Banos pregunto sabre la lista de los proyectos que generaron 
ingresos propios, por que existian algunos con cifras en negative. 

La L.C. Angelica Aspeitia Cuellar comento que se tenian que revisar las cifras del por que 
aparecen algunas en negative. Menciono que se habia hecho una solicitud por parte de los 
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Centros para ver que era lo que realmente se tenia que presentar en este punto ya que 
debido a la operaci6n de los Centros que son distintos, no se podia presentar una lista de 
precios que fuera a futuro, por lo que se realiz6 una consulta y se contest6 que en lugar de 
presentar una lista de precios a futuro, se presentara los precios de los proyectos del ejercicio 
anterior. 

El Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, dijo que dado los comentarios del Mtro. Francisco 
Reyes Banos y con el prop6sito de dar respuesta a los detalles que se mostraban en la 
carpeta, solicit6 al Director General del Centro, hacer un analisis nuevamente de este acuerdo 
y que se presente posteriormente en reunion de 6rgano de Gobierno, para poder ser 
solventado de manera adecuada este listado, -para no llevar a votaci6n algo que no quedara 
claro a los Consejeros, en lo que hubo consenso por parte de los Consejeros. 

Por ultimo el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce solicit6 el acuerdo al Consejo Directivo para 
aprobar el acta de la presente sesi6n, en lo que hubo consenso adoptandose el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-EXT-3-16-09 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 el acta de la presente sesi6n y los acuerdos 
tomados en ella y autoriza al Lie. Cesar Basurto Hernandez, en su caracter de 
Secretario del 6rgano de Gobierno, a que una vez revisada el acta por el CONACYT 
proceda a recabar las firmas del Presidente Suplente y del propio Secretario. 

Acto seguido, el Mtro. Jose Antonio Lazcano Ponce, solicit6 al Secretario de la sesi6n, se 
asentaran en el acta los acuerdos adoptados y agradeci6 a los presentes y a quienes se 
encontraban a distan ia su asistencia y participaci6n, dando por terminada la sesi6n el mismo 
dia de su inicio. 

MTRO. JOSE A 
PRESIDEN IIR-',U\r 

ectos correspondientes: 
\ 

,Jue. CESAR B s JO HERNANDEZ 
:7 i SECRETARIO 

Ultimo hoja def acta de la tercera sesi6n extraordinaria de 2016, def Consejo Directivo de/ CIATEQ, A.C., ce/ebrada el 
23 de septiembre 2016 por videoconferencia. Forman parte integrante de/ presente documento los siguientes anexos: la 
Lista de Asistencia correspondiente a la sesion antes referida, asi coma las Opiniones integras de /os Comisarios Publicos 

. /os Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de diciembre de 2014 y 2015, 
AACISELLCIMAML/rplg 
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